
令和４年１２月分

委嘱区間 報告 対応

由良川
舞鶴市域、宮津
市域
（左右岸０．０
～１６．４ｋ
ｍ）

【12月22日(木) 15:00/河口地先】
⑥現在、河口付近は堤防建設に伴い業者の
方の出入も多くなりました。又寒くなり釣
りをする人もまばらになっております。
現在の所、何ら問題もなく保たれておりま
す。この状態が続きます様にと願っており
ます。

特に問題ないとのことで何よりに存じます。工
事が本格的に始まると工事区間の河岸には近づ
きづらくなりますが、その他の可能な範囲をモ
ニタリングしていただければ幸いです。

由良川
旧大江町域
（左右岸１６．
４～２９．２ｋ
ｍ）

【1月8日(日) 16:30/福知山市大江町大江美
河橋地先 由良川右岸34km付近】
②大江美河橋右岸利水関連の電気設備への
配電を関西電力が行っている。
河川に生えた樹木が電柱に接近。
現在のところ接触の恐れはないが台風・増
水や樹木の成長によっては接触し配電系統
を停電させてしまう恐れがあります。所有
者が居なければ未然防止のため伐採が望ま
れます。

現地確認のうえ、配電設備の管理者へ通報内容
をお伝えいたします。

由良川河川愛護モニター報告　

由良川
旧福知山市域～
音無瀬橋
（左右岸２９．
２～３７ｋｍ）

【12月5日(月) 7時～8時】
⑥朝の7時から8時台の時間のランニングでは、この
日は霧がかかり靄がかかっている由良川は幻想的で
素敵だった。
なかなか、京都市内の川ではこのような光景はみる
ことがなかったために新鮮であった。
四季折々でみる風景が変わる由良川は魅力的であ
り、このようなシーンも福知山市のアピールポイン
トとしてぜひ広め認知に努めたいものである。
その一方でこのような中のランニングなど、少し危
険だとも感じた。川も湯気がでているかのように見
えるところもあれば川の境がみえないところがあ
る。
例えば、照明を増やしたり反射板を置いたり、なに
か対策があれば、少し安全なように感じた。

由良川の朝の様子に関する情報提供ありがとう
ございました。霧がかかっている由良川の様子
もアピールポイントになることが分かりまし
た。四季折々の風景を広報していくことも考え
ていきたいと思います。
また、霧の中でのランニングは視認性が落ちま
すので、注意が必要ですね。安全対策として
は、照明を増やすことは難しいですが、路面の
状態などに異状が無いか、河川巡視で確認をし
て参ります。モニター様の方でも、お気づきの
点があれば、お知らせ下さい。

【報告内容】
①河川に関する要望 ②河川利用上の不具合 ③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状
④油の流出、生物の大量死、不審物等 ⑤河川愛護思想の普及・啓発活動 ⑥その他



委嘱区間 報告 対応

由良川
音無瀬橋～戸田
橋
（左右岸３７～
４２．０ｋｍ）
土師川
（左右岸０．０
～２．３ｋ）

【1月3日(火) 13:00/川北地先】
⑥冬の川は、水が澄み川底まで良く見える
と思っておりますが由良川は以外と緑色に
染まっているように思います。川はゴミ等
も少なく春に向け草木が準備をしていると
思います。

由良川の水質については、定常的に監視を行っ
ており、環境基準を満足した良好な水質が維持
されております。
また、ゴミ等も少ないとの事で安心いたしまし
た。引き続き、良好な環境が維持されるよう努
めていきたいと思います。

由良川
戸田橋～以久田
橋
（左右岸４２．
０～４７．６
ｋ）

【12月13日(火)、20日～28日まで 14:00/綾部市栗
町1R46.0あたり地先】
⑥栗町の由良川水生園？のグラウンドでグランドゴ
ルフやゲートボールをやられている姿をみかけま
す。トイレもあり、きちんと整備されており、高水
敷？が有効に活用されていていこいの場となってい
ます。以久田橋下には大きな魚、水鳥などいて多く
の通行の人が上からのぞいておられます。水鳥の姿
はなんともかわいいものです。
栗町辺りの掘削の工事で12/20すぎよりダンプの出
入りが頻繁になり、各出入り口には警備の方もおら
れ安全に通行できるよう備えてもらってました。

栗町の高水敷がグランドゴルフ等のレクリエーション
の場として河川利用されているとの情報提供ありがと
うございました。当地は、公園として綾部市が河川法
の許可を得て使用している箇所であります。引き続
き、河川空間の適正な利用が図られるよう管理してい
きます。
栗町では河道掘削を実施しております。以久田橋の付
近から工事車両が出入りしておりますが、交通安全を
第一に事故等に注意して工事を進めてまいります。
また、以久田橋下には、大きな魚、水鳥などがおり良
好な河川環境が形成されているとのことで、河川環境
に配慮しながら工事を進めて参ります。

ゴミの投棄の状況が改善されているとのこと安
心いたしました。
また、ゴミ捨て禁止看板の事例に関する情報提
供もありがとうございました。ゴミ捨て禁止看
板について、何か改善できる部分がないか確認
を行っております。よりわかりやすく目に付き
やすいものにするために、検討を進めて参りま
す。

【12月10日(土) 8:00/綾部市味方～里町地
先 由良川左岸2km付近】
③散歩中気を付けてゴミの状況を観察して
いますが草刈後なのか綺麗になって捨てる
心境が薄らいだのか、少なかった。
12月5日付 あやべ市民新聞の記事を紹介し
ます。
民間の方が作ったコミカルなゴミ捨て禁止
の看板を見付けたとのこと。ゴミを一ヶ所
に集めユーモアたっぷりに皮肉っていま
す。又ゴミ入籠も置いてあります。「ゴミ
捨て夫様」宛「わすれものですヨ」と目立
つように日の丸も掲げ、この記事と写真を
見て嬉しくなりました。
又、似たような意味で小さな赤い鳥居を立
てている所もあるようです。
参考に記事を同封致します。

由良川
以久田橋～新綾
部大橋
（左右岸４７．
６～５３．４
ｋ）


